

Editoriales y Artículos de Opinión

23 de junio del 2024

Escenarios

GERARDO DE ÁVILA E IGNACIO VALENZUELA **2024**

GABINETE PRESIDENCIAL

La primera presentación del bloque de funcionarios (as) que acompañarán a la próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, fue objeto de los más diversas reacciones y comentarios, mayoritariamente, muy favorables: **continuidad con cambio** es la consigna y así parecen venir los demás bloques de quienes serán los próximos secretarios de Estado. Por cierto, el jueves viene el segundo bloque del gabinete presidencial de quien será la primera mujer presidenta.

Dicho de otra manera, el anuncio de la presidenta electa, de la doctora Sheinbaum sobre el primer bloque del gabinete presidencial que asumirá el primero de octubre, ha impactado de forma positiva en los sectores económico, sociales y políticos del país e incluso en el extranjero. Los mercados reaccionaron muy bien al anuncio. De pronto, la euforia electoral se tornó en el más alentador optimismo y sin pizca de viraje ya se reafirma la continuidad con cambio en la 4T, bajo la conducción de un estilo personal generador de expectativas de avances y crecimiento muy alejados del colapso democrático que algunas fuerzas vaticinan.

PERFIL DE PRIMER NIVEL

Los nombres colocados en la primera línea de las batallas reflejan cualidades académicas, imágenes de experiencia, prestigio y honestidad que se perfilan decididos al fortalecimiento de las instituciones que van a conducir. Tome nota: **Marcelo Ebrard**, secretario de Economía, se prepara para la revisión del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá; el ex rector de la UNAM y ex representante de México ante la ONU, **Juan Ramón de la Fuente** será secretario de Relaciones Exteriores, **atenderá la política exterior de respeto y neutralidad** ante el mundo; **Rosaura Ruiz**, secretaria de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, **elevará una imagen científica** al ejercicio de gobierno; **Alicia Bárcena**, será secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, **se responsabilizará de la gestión integral del agua, la restauración ecológica y biodiversidad en el país**; **Julio Berdegué** va como secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, de inmediato estableció **el rechazo a la importación de maíz transgénico**; y, finalmente, **Ernestina Godoy** va a la Consejería Jurídica de Presidencia, centrará sus acciones en la **defensa de los intereses gubernamentales y del pueblo**.

Así, este primer bloque de secretarios del gabinete presidencial, y considerando la ratificación de **Rogelio Ramírez de la O** en la Secretaría de Hacienda, despertó buenos augurios entre empresarios, académicos, políticos de la pluralidad, entre las expresiones intelectuales y liderazgos sindicales, **hasta impacto** en el fortalecimiento del peso que abandonó racha decadente, es decir, los mercados financieros respondieron positivamente; el gremio científico se muestra satisfecho; el Consejo Coordinador Empresarial ratificó su voluntad de diálogo y en general las opiniones resaltan **capacidad, experiencia y profesionalismo** de los designados, indicadores que hacen sentir una realidad contenida de confianza y una interpretación opti-

La idea de que habrá continuidad, pero con cambio (con aroma de mujer) comenzó con el anuncio del primer bloque de quienes serán secretarios de Estado del gobierno de la doctora Sheinbaum

mista para que sean encarados con talento y determinación los graves problemas del país.

URGE EL PROYECTO MILPILLAS

En el escenario estatal, el buen temporal sobre las tierras labrantías y que eleva niveles de las presas y los bordos ya produce y reproduce reanimación en la gente del campo, porque de continuar las tormentas, es previsible el fortalecimiento productivo agropecuario del estado, ahora en la más profunda crisis y en medio de graves emergencia que han provocado carencias y pobreza entre las familias rurales. **Bajo este ambiente de optimismo** es que resurge el interés de la sociedad porque sea garantizado el abasto de agua potable y por consecuencia, se ha retomado el proyecto de Milpillas, con origen en Jiménez del Teúl hasta convertirse en la más viable y estratégica solución sobre los municipios de Fresnillo hasta Guadalupe y es de hecho la máxima prioridad que la gente exige al gobierno se cumpla hasta las últimas consecuencias.

No exageramos: hay lo más serios problemas de carencia agua potable para el consumo humano, el agotamiento de acuíferos hacen previsible llegar al punto cero en dos o tres años, de manera que las poblaciones en esta región geográfica ya hacen los más vigorosos y razonables reclamos a los gobiernos municipales y del estado, sin olvidar que fue un compromiso explícito del presidente **Andrés Manuel López Obrador** y que en campaña, la presidenta electa, **Claudia Sheinbaum** también manifestó decisión de respaldo a la solución del proyecto Milpillas. Por consecuencia, ya se extiende el consenso social para que las gestiones sean retomadas con toda determinación por el go-

bernador **David Monreal Ávila**, sobre todo ante el surgimiento de una manipulación sobre los ejidos involucrados en el proyecto, que se resisten a la ejecución del proyecto y pretenden la cancelación definitiva. Hay pues ambiciones externas a los ejidos que inciden negativamente.

NO LLEGUEMOS AL DÍA CERO

Frente al panorama de presiones que fuerzas políticas extienden entre los ejidos de **Jiménez del Teúl** y **Sombrerete**, es urgente una actitud de diálogo respetuoso, sin autoritarismos ni prepotencia y sin repetir las operaciones erráticas de malos funcionarios de anteriores gobiernos (entiéndase gobierno de Alejandro Tello), se tiene que establecer un diálogo permanente encabezado allá en esas comunidades por el propio mandatario estatal.

En conclusión, el interés superior debe prevalecer sobre el inferior, por ello, urge retomar con serenidad, prudencia y con diálogo respetuoso la solución a esos potenciales conflictos internos que impiden avances del proyecto, con extrema sensibilidad la función pública deberá demostrar eficiencia en las discusiones, con la fuerza del Derecho, con la racionalidad del humanismo, se tiene que actuar necesariamente hasta lograr vencer miedos y restricciones que parecen caprichosas, ya no es posible enfrentar la crisis con ligereza, los escenarios de conflictividad que intentan los banales liderazgos que manipulan a los ejidatarios, han de ser desvanecidos con razones, no es posible que se exponga a miles de habitantes desde Sombrerete hasta Guadalupe, para que los privilegios, aunque legítimos, prevalezcan por encima del interés superior de la integridad estatal.

El gobierno estatal y los municipales en el escenario, tienen que cumplir la hazaña que sería heroica, de asegurar el abasto de agua desde la presa Milpillas, alcanzar el objetivo será tanto como restaurar confianza y credibilidad en la 4T. El Ejecutivo estatal, **David Monreal Ávila** tiene enfrente la gran oportunidad de reivindicar el ejercicio de poder a través de un acto de verdadera y urgente justicia social para más de la mitad de la población del estado.

NOS LEEMOS LA PRÓXIMA SEMANA.



Geovanna Bañuelos
de la Torre

El poder más oscuro y corrupto

En los últimos días, el tema en boga ha sido la reforma al Poder Judicial, lamentablemente, la oposición ha buscado infundir miedo, desinformación y desprestigio, sin abrirse al debate, necesario en toda sociedad democrática. Para erradicar estas malas prácticas debemos tener el siguiente contexto.

El Poder Judicial ha olvidado su más grande enmienda: la impartición de justicia. Es un poder que está rebasado, caduco. Es el poder más oscuro y corrupto del sistema político mexicano. En nuestro país, la impunidad es el principal factor de desconfianza ciudadana a los impartidores de justicia.

ÍNDICE GLOBAL DE IMPUNIDAD

De acuerdo con el Índice Global de Impunidad 2020, México estaba en el top 10 de los países con los niveles más altos de impunidad, en el lugar 60 de 69 y el 91% de los delitos no se castigan. A lo largo de los años, los fallos y sentencias de la Corte han tenido sesgos, donde la balanza se ha inclinado a favor o en beneficio de los deleznable intereses de los particulares, los poderes fácticos, políticos y económicos. Aunado a que los ministros ganan más que el presidente de la República, viven en los excesos, el oropel y el derroche.

PILARES DEL SISTEMA POLÍTICO

Los pilares del sistema político mexicano y las instituciones se deben renovar. Se requieren profundas reformas ante un modelo que ha caducado desde hace décadas. Un modelo que ha estado secuestrado por el espectro de la corrupción. En este sentido, el pueblo de México exige una reforma integral al Poder Judicial. Mediante diversas encuestas nacionales, el 81% de las y los mexicanos avalan como necesaria la transformación del sistema judicial.

El pueblo de México exige una reforma integral al Poder Judicial. Mediante diversas encuestas nacionales, el 81% de las y los mexicanos avalan como necesaria la transformación del sistema judicial

El espíritu de esta reforma no plantea atentar contra la autonomía de este poder. Lo que se busca es que la ciudadanía elija y evalúe a los verdaderos impartidores de justicia, ministras y ministros, magistradas y magistrados, juezas y jueces por voto popular, quienes serán postulados por los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial. Los partidos políticos no podrán intervenir. Asimismo, la reforma busca sustituir al Consejo de la Judicatura Federal por un Tribunal de Disciplina Judicial y así tener un auténtico órgano de administración judicial.

LA REFORMA

En esencia, esta reforma plantea que México cuente con un sistema judicial donde se brinde legitimidad, independencia y representatividad ciudadana. Para que exista un auténtico Estado de derecho, una democracia sólida y estabilidad social, es imperante tener certeza jurídica. La justicia es la base para la prosperidad, el desarrollo, la productividad y de mejores oportunidades de bienestar para todos.

*Senadora de la República por el PT



Verónica Alamillo Ortiz

Vamos a defender la capital

El pasado proceso electoral fue un claro reflejo de la voluntad de los zacatecanos. Nuestro candidato, Miguel Varela, ganó de manera contundente la elección del ayuntamiento de la capital del estado, superando al actual alcalde, Jorge Miranda, por más del 5%.

Esta diferencia notable es un testimonio indiscutible del deseo de cambio de nuestra gente. Sin embargo, quieren arrebatarnos el triunfo a la mala. El partido verde, del alcalde actual Jorge Miranda, en alianza con Morena, han impugnado el resultado y buscan anular la elección.

No podemos permitir que se desvirtúe la voluntad popular. En Acción Nacional estamos firmes y decididos a defender cada voto. No se trata solo de una elección, sino del respeto a la decisión de los ciudadanos que expresaron, de manera clara y contundente, su deseo de no seguir con un gobierno que no los representa. Los zacatecanos dijeron “no” a la continuidad de Jorge Miranda y “sí” a la fresca y nueva visión de Miguel Varela, un joven político con ideas diferentes y comprometido con el bienestar de nuestra capital.

VOZ DE LA CIUDADANÍA

El intento de Morena y sus aliados de querer revertir en la mesa lo que no lograron en la calle es un acto desesperado que va en contra de los principios democráticos que todos deberíamos respetar. La elección fue limpia, transparente y el resultado es incuestionable. La ciudadanía ha hablado, y en Acción Nacional haremos lo necesario para que su voz y su voto sean respetados. No descansaremos hasta que se respete la decisión de los zacatecanos y se reconozca el triunfo legítimo de Miguel Varela.

NUEVO LIDERAZGO

Miguel Varela representa el cambio que Zacatecas necesita. Su juventud, energía y

Miguel Varela representa el cambio que Zacatecas necesita. Su juventud, energía y compromiso son el motor que impulsará a nuestra capital hacia una transformación positiva.

compromiso son el motor que impulsará a nuestra capital hacia una transformación positiva. Con él, construiremos una capital más segura, más próspera y llena de oportunidades. Un lugar donde todos los zacatecanos puedan sentirse orgullosos de vivir.

La visión de Acción Nacional es clara: queremos una capital que sea un ejemplo para el resto del país. Estamos convencidos de que, bajo el liderazgo de Miguel Varela, podemos lograrlo.

DEFENDER LA CAPITAL

No cederemos ante las presiones ni las tácticas de aquellos que buscan mantenerse en el poder a toda costa. Defendemos la elección y trabajaremos incansablemente para que la voluntad de los zacatecanos sea respetada. La capital de nuestro estado merece lo mejor, y con Miguel Varela, estamos en el camino correcto para lograrlo.

Vamos a defender la capital. Vamos a defender Zacatecas. Y juntos, construiremos la capital más bonita del país. ¡No daremos un paso atrás!

*Presidenta Estatal del PAN en Zacatecas

El Runrún dominical

El 110 Aniversario de la Toma de Zacatecas

Por Grupo Imagenz



Este domingo se cumplen 110 años de la Toma de Zacatecas, la crucial batalla militar y política que en siete horas definió no solo el curso de la Revolución mexicana, sino también la correlación de fuerzas al interior del gobierno y de los grupos revolucionarios. La conmemoración impone, como dice **Ricardo Monreal Ávila**, una evaluación de lo que significó este evento en Zacatecas a 110 años de distancia. La Revolución mexicana, en la Toma de Zacatecas llegó con las batallas de los cerros de La Bufa y del Grillo; aquí se gestó el principio del fin de la Revolución Mexicana, pero no se instaló en forma de crecimiento, bienestar y progreso.

No al menos en el grado de desarrollo y transformación regional que la revolución nortea reportó a entidades colindantes como Nuevo León, Coahuila, Aguascalientes y San Luis Potosí. Y que a la fecha es desigual el crecimiento y desarrollo.

Este 110 aniversario de la Toma de Zacatecas se cumple en un ambiente de temor y miedo estatal, de estancamiento económico y una amplia desigualdad social, que en los últimos diez años se refleja de manera más aguda, con un escaso crecimiento de la actividad económica, con una pérdida de empleos en forma considerable, el cierre de empresas de todos los niveles, y una ausencia de políticas y acciones que determinen un rumbo claro del futuro de la sociedad zacatecana.

Los festejos de la pobreza y la desigualdad

110 años han pasado desde que la marginación y la desigualdad obligaron a tomar Zacatecas por las tropas Constitucionalistas, y desde entonces y a la fecha, la economía ha estado caracterizada por las diferencias entre la clase política, que no logra ponerse de acuerdo en lo fundamental, más allá de las diferencias ideológicas o partidistas.

En medio de estas diferencias, en los últimos años Zacatecas ha experimentado una caída en el sector secundario (construcción y manufacturas), el estancamiento de las actividades agrícolas y avance marginal de algunas actividades terciarias, aunque con caídas en el sector comercial (las ventas al menudeo cayeron al mismo ritmo que el promedio nacional (-0.3%).

Adicionalmente, la recuperación de los ingresos por remesas del extranjero en la entidad (2.6% con respecto a 2020 y comparadas con el -3.8% del promedio nacional) contribuyeron a

compensar parcialmente el bajo crecimiento del empleo formal en la entidad, 2.5% vs. 3.5% del promedio nacional.

El endeudamiento público de los últimos años significa uno de los factores de estancamiento, ya que su saldo representa 78% de las participaciones federales, lo que impacta en la baja disminución de los proyectos de desarrollo, a pesar de que hoy se pueda decir que hay finanzas sanas, el desarrollo aún está lejos. Respecto a la desigualdad prevalente, el "Informe de pobreza y evaluación de Zacatecas 2022", del CONEVAL, concluye que 745,743 personas de Zacatecas se encuentran en situación de pobreza, es decir, el 45.8% de la población estatal; esto significó una disminución de 3.5 puntos porcentuales respecto a 2018.

Por otro lado, el porcentaje de la población en situación de pobreza extrema pasó de 3.6% en 2018, a 3.9% en 2020, lo que significan 64,034 personas que están en esa condición a pesar de los programas sociales del Gobierno Federal. Así llegamos, este día a los 110 años de la lucha por terminar con la desigualdad y esos son los saldos de la Toma de Zacatecas. Hay muchos pendientes que están por delante y deben venir cosas buenas. Al menos eso esperan los ciudadanos.

Seguirán los relevos en el gobierno estatal

En medio de esas transformaciones y de los resultados electorales que dibujan una nueva realidad política en el estado, a partir de esta semana, luego de la reflexión y análisis que lleva a cabo el gobernador **David Monreal Ávila**, vendrán varios relevos en algunas dependencias del gobierno que han dejado mucho que desear.

Por lo pronto ya prepara maletas **Luz Eugenia Pérez Haro** para dejar la secretaría de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial (SEDUVOT), y asumir la titularidad de la secretaría de Obras Públicas del Gobierno Estatal, y asumir la responsabilidad de concluir algunos de los proyectos que el hasta ahora titular no ha podido concluir.

Entre los pendientes que asumirá en pocos días la arquitecta egresada del Tec de Monterrey, sobresale la decisión del viaducto elevado o segundo piso y especialmente para consolidar el proyecto con FERROMEX para sacar las vías de la zona metropolitana Zacatecas-Guadalupe, en ambos casos, si se suman los recursos de ambas obras, hablamos de poco más de siete mil millones de pesos a ejercer en los próximos tres años.

Para ello, también se prepara el regreso de **Amparo Jaurégui Durán** a la subsecretaría jurídica de la misma dependencia, y estaría dejando la dirección de la defensoría pública, por lo que ahora ya el gobernador busca titulares tanto para la SEDUVOT como para la defensoría, que hasta ahora tiene como éxito, haber ganado con un abogado de oficio, el juicio a favor del ex secretario de economía **Carlos Bárcena Pous**.

La disputa por el poder en le Secretaría de Educación

Donde no termina la lucha por el control de la dependencia, es en la Secretaría de Educación de Zacatecas, donde el equipo de la ex secretaria **Maribel Villalpando** no acepta ceder el poder al equipo, no reconocido, de **María del Carmen Salinas Flores**.

Pero los movimientos en ambos bandos no terminan, siguen las presiones que lo único que dejan al descubierto es que lo que menos interesa es elevar la calidad de la educación y mejorar los índices de aprovechamiento de los niños y niñas zacatecanas.

Este viernes, por ejemplo, en el rancho del priista **Honorio Jiménez Contreras** director del Centro de Actualización de Magisterio, quien le vendió su alma al diablo con tal de seguir en el proyecto de la "Nueva Gobernanza", convocados por **Clara Verónica Delgado Venegas**, se reunió un nutrido grupo de integrantes del equipo de **Maribel Villalpando**, a los que les dieron indicaciones, según los testimonios de algunos asistentes, de hacerle la vida imposible a la secretaria de educación, para que se regrese a la Ciudad de México con el senador **Ricardo Monreal**. Aseguran que la dependencia es de ellos y para ellos, y no van a permitir que alguna intrusa quiera llegar a apoderarse de lo que les costó tanto.

Renuncia Jorge Castañeda a subdirección académica del CAM

Mientras estaba la comida en el rancho de jefe, **Honorio Jiménez Contreras**, el doctor **Jorge L. Castañeda** hizo pública su renuncia irrevocable a la subdirección académica del Centro de Actualización de Magisterio (CAM), por ya no contar con el apoyo incondicional de su "hermano masón". Pero pocos dicen que en

el fondo lo que pasó es que fue un capricho porque ya no lo incluyeron en el presupuesto de la institución para su cuerpo académico y eso provocó las diferencias.

Lo que no dijo **Castañeda** en su renuncia es que fue re categorizado en la convocatoria de 2019 a pesar de no cumplir con los requisitos, ya que estuvo de permiso económico durante un año. Se le señala de asignarse cargas horarias y comisiones inexistentes, además de adjudicarse como asesor de tesis que no ha dirigido y falsificar constancias de actividades que no realizó.

Las disputas entre los "hermanos" de Logia han exacerbado las diferencias y actualmente, quienes verdaderamente tienen el control en ese centro educativo, son **Salvador Lira Saucedo** y **César Iván Gonzales Vaquero**, quien ingresó al CAM sin concurso de oposición ni haber concluido la maestría. Ha ganado varias recategorizaciones con la ayuda de **Daniel Rodríguez Lemus**, quien fue subsecretario en la administración e **Alejandro Tello Cristerna**. Comienza a relucir la suciedad del verdadero asesor de **Maribel Villalpando** y que fue anfitrión en la comida del viernes.

Sin perder de vista al director del Tecnológico de Jerez

El Director del Tecnológico Nacional de México Campus Jerez, **Juan Antonio Rangel Trujillo** asistió como invitado en el senado de la República en la sesión solemne donde reconocen los 75 años del Tecnológico Nacional de México que tiene 254 instituciones en todo el país.

Juan Antonio Rangel acudió de la mano de la doctora **Rosaura Ruiz Gutiérrez** secretaria de educación, ciencia, tecnología e Innovación de la CDMX, y quien el jueves fue nombrada por la presidenta electa, titular de lo que será la nueva secretaría del país.

Sin duda un evento de relevancia nacional, en el cual el director del Tecnológico aprovechó para plantear futuros proyectos en beneficio del crecimiento de la Institución con una visión más clara en la gestión, infraestructura, equipamiento, calidad y eficiencia en el servicio.

Tiene además una extraordinaria relación política y académica con las manos ejecutoras de la futura secretaría del país, por lo que no se descarta la posibilidad de que actual director del Tecnológico de Jerez, pueda, con el apoyo del gobernador del estado, asumir nuevas tareas y responsabilidades en el plano nacional.

‘Yo estoy muy contento, porque va a quedar en muy buenas manos nuestro país, va a haber continuidad con cambio y vamos a seguir con la Transformación, como Claudia lo expresó: van a continuar todos los programas de Bienestar’: Andrés Manuel López Obrador.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Sábado 22 de junio de 2024. Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos permitió salir del oscuro túnel en que el perverso, corrupto, fraudulento y mendaz exgobernador, Alejandro Tello Cristerna, nos mantuvo desde el 12 de septiembre de 2016, hasta el 11 de septiembre 2021, que logramos salir con el poder del voto ciudadano y del milagroso Santo Niño de Atocha. Amén. P.D. Sólo que ahora estamos peor, la criminalidad continúa, además de la corrupción y la impunidad.

¡Maldita Inseguridad, Maldita Violencia!

-LO NOTO molesto, don Roberto, ¿qué lo tiene así?

-LA MALDITA inseguridad, la violencia y el valemadrismo del gobernador David Monreal Ávila: en Zacatecas no hay seguridad ni en la casa de uno: ayer viernes, como hoy lo publica nuestro Diario **Página 24 Zacatecas**, balearon a una mujer dentro de su propio hogar.

“EL INTENTO de homicidio sucedió a plena luz del día, al filo de las 12:30 horas, cuando varios matones a sueldo llegaron a una casa ubicada en la calle Benito Juárez esquina con Lázaro Cárdenas, colonia Tierra y Libertad.

“ECHARON LA puerta abajo, allanaron el domicilio, dispararon contra una mujer, para enseguida salir del lugar tranquilamente, sin que ninguna patrulla rondara por el lugar a 10 cuadras a la redonda: la falta de vigilancia es evidente y descarada la impunidad.

“LA SITUACIÓN es cada vez peor, como lo dice Anibal Llamas Zamora, del famoso bar-cultural ‘Las Quince Letras’, ubicado en pleno Centro Histórico de la capital del estado:

‘LA DELINCUENCIA nos ha tumbado muchos clientes, ya la gente tiene miedo salir’, ¿qué les parece?’.

-GRAVE, DON Roberto, muy grave: ya ni en nuestra propia casa hay seguridad, menos en los lugares de esparcimiento-.

-Y EL DAVID a risa y risa -interviene doña Petra-, como si se burlara de tanta violencia e inseguridad, mostrando la mazorca, es urgente que se lleva ya a cabo la Revocación de Mandato, a ver si es cierto que continúa riéndose, no, señor, a ese

Mi Jardín de Flores
¡Maldita Inseguridad, Maldita Violencia!

Por la Madre Teresa de Chalchihuites



David Monreal Ávila



Adán González Acosta



Anibal Llamas Zamora



Marcelo Ebrard Casaubón



Claudia Sheinbaum Pardo



Ricardo Monreal Ávila

‘agarranalgas’ lo mandamos de regreso a su rancho en Puebla del Palmar, Fresnillo-.

“ANÍBAL LLAMAS dice que los zacatecanos no necesitamos eventos como ‘La Copa de la Paz’, que ‘lo que quiere la gente aquí es verdadera paz, que no haya delincuencia’, pero pues la violencia y la inseguridad van por largo.

Insistente voz de Alerta

ADÁN GONZÁLEZ Acosta, uno de los dirigentes del Frente Popular de Lucha de Zacatecas (FPLZ), declaró a nuestro Diario que la violencia y la inseguridad están intactas y lo que sigue creciendo es el desempleo, tanto que por falta de trabajo, jóvenes están engrosando las filas de la delincuencia, y se pregunta:

‘¿QUÉ GANAMOS que la Universidad o las instituciones educativas saquen mil o cualquier número de profesionistas si salen a un campo laboral donde a lo primero que se enfrentan es al desempleo? No hay trabajo’.

“ENTONCES, ¿HACIA dónde vamos con un gobierno que no gobierna, con un fiscal que no procura justicia, con un secretario de seguridad que no nos da seguridad, con un secretario de Economía que no atrae empleo alguno, con policía y gobierno infiltrados por el narco, con un titular de Turismo que no atrae ni a moscas y una presidenta de Derechos Humanos que ni siquiera cuenta con su equipo completo, para defenderlos?

Y las Desapariciones Forzadas Continúan

-OTRA DE las cosas más cañonas son los secuestros, desapariciones forzadas, privaciones ilegales de la libertad o como ustedes prefieran llamarle. Hoy nuestro Diario **Página 24 Zacatecas**, continuando con su labor social, publica las Cédulas de Búsqueda de:

LINFA YAMILET RICO GONZALEZ de 15 años, desaparecida forzosamente en Guadalupe, Zacatecas, el 20 de junio del presente año.

SERGIO GEOVANNY CORTEZ LARA de 20 años, desaparecido forzosamente el 17 de junio de, presente año en Loreto, Zacatecas.

JESUS GUADALUPE CRUZ ZAPATA de 18 años, privado ilegalmente por criminales armados, en Loreto, Zacatecas, el 20 de junio del presente año, y

JOSÉ MARTÍN FRAUSTO RODRÍGUEZ de 50 años, desaparecido forzosamente el 21 de junio de 2024, en Fresnillo, Zacatecas.

-ME DUELE mi Zacatecas querido, ¡cuánta narcodelincuencia amafiada con la policía y gobierno! ¿Hasta dónde vamos a llegar?-

**Explotó la Bomba,
no Quieren a Ricardo Monreal,
ni a Marcelo por Traidores**

-**YA SE** venía venir y acaba de explotar la bomba en Morena: No quieren al 'Monris' como coordinador en la Cámara de Diputados.

-**ESTO LO** publica *proceso*: ¿se los leo, madre Teresa?

-**PORSUPUESTO**, doña Petra, aquí hay libertad de expresión, adelante-

-**VOY PUES**, con mi hacha:

“**CUENTAS QUE** promovieron la campaña de Sheinbaum en redes sociales circularon una serie de mensajes donde urgieron al 'ala dura' de Morena a no entregar cargos de responsabilidad a Ebrard y Monreal, a quienes tacharon de 'traidores', 'judas', 'ambiciosos vulgares' o insultos más altisonantes.

“**PESE A** los llamados de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo a respetar la atribución de coordinaciones legislativas a sus otrora rivales en la encuesta interna

de Morena para la candidatura presidencial -las otras 'corcholatas'-, simpatizantes de la exjefa de gobierno capitalino lanzaron una campaña en redes sociales para expresar su rechazo ante el probable nombramiento de Ricardo Monreal Ávila como coordinador de Morena en la Cámara de Diputados.

“**APENAS AYER**, El bloque de legisladores que pertenecen al grupo de Marcelo Ebrard Casaubón -otro fracasado rival de Sheinbaum en la encuesta de Morena-, difundió carta para refrendar su apoyo a Monreal en sus aspiraciones como coordinador parlamentario en San Lázaro, como cumplimiento a la alianza sellada entre el excanciller y el exsenador durante la competencia interna del partido.

“**EN LA TARDE** de este martes, cuentas que promovieron la campaña de Sheinbaum en redes sociales circularon una serie de mensajes donde urgieron al 'ala dura' de Morena a no entregar cargos de responsabilidad a Ebrard y Monreal, a quienes tacharon de 'traidores', 'judas', 'ambiciosos vulgares' o insultos más altisonantes.

“**LA CAMPAÑA** surgió poco tiempo después de la reunión privada que Shein-

baum sostuvo con los integrantes de la próxima bancada de legisladores de Morena. En medio de las grillas respecto a los grupos que encabezarán los grupos de Morena en las cámaras, la futura mandataria exhortó a los diputados y senadores electos a tomar en cuenta a Ebrard y Monreal, así como a Adán Augusto López Hernández, en el momento de elegir sus coordinadores.

“**DESPUÉS DE** llegar flanqueada por las otras tres 'corcholatas', Sheinbaum recordó a su audiencia que 'los compromisos se cumplen', en referencia a las condiciones impuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador en el arranque de la competencia interna de Morena por la candidatura presidencial.

“**CON EL** afán de evitar las fracturas posteriores a los resultados de la encuesta, el tabasqueño hizo firmar a cada participante un compromiso, con la garantía de tener un cargo ejecutivo en Morena -o en el PVEM, en el caso de Manuel Velasco Coello- en la siguiente administración.

“**DURANTE LOS** cerca de tres meses de contienda interna, tanto Ebrard y Sheinbaum como sus respectivos simpatizantes

se lanzaron duras críticas, ya sea en redes sociales o a través de declaraciones cruzadas. El excanciller incluso desconoció los resultados que marcaron el triunfo de la exjefa de gobierno capitalino, acusó a su equipo de desviar recursos para cometer un fraude, y aseveró que nunca se 'sometería' a 'esa señora'.

“**LA HOSTILIDAD** del grupo de Sheinbaum hacia Monreal proviene, en parte, de las campañas del 2021, cuando Morena perdió la mitad de la Ciudad de México, de la que la ahora presidenta electa era jefa de gobierno. Los simpatizantes de Sheinbaum acusaron al entonces senador de operar a favor de la oposición -sobre todo en su entonces bastión de la Alcaldía Cuauhtémoc- y en contra de los candidatos elegidos por Sheinbaum”.

-**¿QUÉ LES** parece? Cada vez los hermanos Monreal Ávila son más detestables, quien se los manda ser tan ojetes-.

-**PUES SÍ**, finalmente lo que han sembrado, cosecharán-.

-**BUENO, YO** me voy. Se quedan con Dios y María Santísima de Guadalupe-.



EL SUEÑO DE LA RAZÓN

ISRAEL ÁLVAREZ

El ambiente, atmósfera o entorno es eso que no se ve pero que define las situaciones según el asunto a tratar y que da pautas de comportamiento que se deben o se sugieren adoptar

Experiencias espaciales

A los que no quieren bailar *country*, *el wane wane* o *La Macarena* en las fiestas se les invita imperativamente que “entren en ambiente”, eso no es otra cosa más que sugerir que hicieren lo que vieren en el lugar en el que estaren. El ambiente, atmósfera o entorno es eso que no se ve pero que define las situaciones según el asunto a tratar y que da pautas de comportamiento que se deben o se sugieren adoptar.

En los funerales no está bien visto, por ejemplo, reírse a carcajadas porque rompe con el lúgubre ambiente que debe de velar a un finado, sucede algo muy parecido cuando alguien tiene la cara apachurrada en un evento hecho, premeditadamente, para celebrar algo que valga la pena pretender célebre felicidad festejable.

Cuando en las graduaciones, despedidas y también en los velorios tocan *Las Golondrinas*, los lagrimales ya saben que llegó el momento de perder la lucha contra la contención.

A los *minisplits* también llamados acondicionadores de aire, les dicen también ambientes porque al apachurrar un botón transforman veranos en inviernos inmediatos, aunque sea nomás justo alrededor del ambientado.

Juan Gabriel cantaba jocosamente que había un lugar de ambiente donde todo es diferente para bailar alegremente toda la noche ahí, esto además de memorizarse fácil por las rimas y su estilo, hace alusión a que de seguro nadie baila tan triste y que el tiempo puede pasar inadvertido en el ambien-

te indicado.

Los bares, antros y cantinas son algo así como ambientes preconcebidos y artificialmente disponibles para el goce público, son fiestas a las que nomás les falta el pretexto y, por supuesto, los festejantes, porque el ambiente ya está puesto a *priori*. Cualquier salón de fiestas podría entonces convertirse en una iglesia u oficina buscando la ambientación adecuada.

Algunes cursis empedernidos para nada ridículos planean atmósferas con tenues velas aromáticas, pétalos de rosa formando corazoncitos y canciones bajitas de saxofones chillones porque aprendieron en las películas *hollywoodenses*, en los videos musicales o en algún comercial de perfumes que así debería de ser un ambiente romántico.

Las oficinas, por su lado, parece que deben mantener el aire lo más espeso posible para que no se les figure a los tramitantes que el ejercicio de burocrar no es cosa tan ligera y sencilla como para hacerse brevemente.

En cuando a las iglesias se refiere suelen tener sus techos lo suficientemente altos como para crear dignos ambientes de misticismo en el que parezcan difuminarse tierras con cielos. Quizás, si dios existiese, seguramente atendería sus trámites en pirámides, mezquitas o sinagogas y no en puestos de lámina, locales y tejabanos exclusivos más bien para asuntos menores de sus *grupis* y creyentes.

A los espacios que tienen lo necesario para sobrevivir y que no alcanzaron bautizo de casas se les dice monoambientes, son algo así como cocina, comedor, habitación, baño y necesidad

de un clima suficientemente habitable todo bajo un mismo techito. Al parecer, nomás para sobrevivir, ni siquiera hace falta tantísimo, nomás saber a dónde hay que volver.

Para el caso, las cárceles también son monoambientes, pero dotadas con la máxima austeridad como para no olvidar ser lo mínimo y suficientemente humano. Son jaulitas que contienen la sobreviviente animalidad que no alcanzó a domesticarse y que por eso debe de estar detenida tras barrotes de metal, espacios bastante poco separados para que al menos circule entre ellos libremente la añorada readap-

tación social de los que no se portaron tan bien como para seguir siendo y estando libremente.

La ambientación no solo se define por entornos físicos creados por pisos, barrotes o paredes, sino también por las formas de comportamiento que adoptan los que están insertos en esas atmósferas artificiales y que son creadas para atender ciertas finalidades simbólicas.

Como en inglés, ser es también estar, pero en espacios bien determinados y determinantes. Desde bailar, cantar *preso de la cárcel de tus besos*, rezar o hasta guardar sepulcrales silencios hace a los am-

bientes que imponen normas sociales tácitas y que no pueden verse más que en manifestaciones del juego resultante entre espacios y cuerpos.

La interacción toma significados en los espacios y condiciona las experiencias y comportamientos que dirigen así el sentido de la vida cotidiana. De cualquier manera, nunca van a faltar los pobres desambientados en las fiestas con su carita apachurrada y sin ejecutar las danzas rituales que amerita la ocasión. Por fortuna, el simple hecho de bailar *country*, *el wane wane* o *La Macarena* en las fiestas, quién sabe cómo, ya crea una buena parte del ambiente.



PURO VENENO

PARÁLISIS EN ECONOMÍA

Rodrigo Castañeda tiene muchas broncas en la Secretaría de Economía. Una de ellas, según dicen, es porque no le han puesto ni pies ni cabeza al Fideicomiso Público para la Promoción y Desarrollo Minero, que se supone hasta debiera tener un director general, pero parece no haber presupuesto. Luego, hay varias cosas sin justificar en la secretaria, como unas cámaras y tableta Samsung que se clavaron. La funcionaria Blanca Flores de Nava las tenía en resguardo y denunció que se las robaron. Al Fideicomiso Zacatecas, que maneja Judit Trejo, el SAT le inició el procedimiento de un crédito fiscal. Para defenderse, Judit contrató los servicios de un despacho que costó más de 4 millones. A los problemas del secretario Castañeda deben sumarse las exigencias de que logre resultados en inversiones. ¿Para cuándo?

MÁS SABE EL DIABLO POR VIEJO

Al menos un par de reuniones ya hubo entre los diputados electos morenistas. Sentados en la sede del comité estatal, el legado que les dejó el ex dirigente Fernando Arteaga, los morenistas comenzaron a discutir quién será su coordinador de bancada. La mayoría está de acuerdo con aquello de "más vale viejo por conocido... o más sabe el diablo por viejo que por diablo". En otras palabras, quieren que sea el veterano *Chuy* Padilla, el líder del rebaño, como ya lo hizo en la 63 Legislatura. Para amarrar acuerdos y dar instrucciones, al político-frijolero le gustaba convocar desayunos en el Mesón de Jobito, los lunes o miércoles. La dinámica para los guindas en la 65 Legislatura será similar.

PRUEBAS DE ADMISIÓN

Como quien está formado para comer en un buffet, así andan los varelistas con su plato cargado para llegar al ayuntamiento de la capital. Entre los primeros de la fila están César Herrera, Mitzia Peláez, Laura Quiñones, Lupita Flores, Erick Muñoz, Manolo Solís y Fabián Márquez. Para los priistas y perredistas que quieren entrar a la administración, el alcalde electo Miguel Varela sentenció que solo estarán los mejores perfiles. Dicen las víboras que el regidor Carlo Magno Lara ya tiene un pie dentro, aunque es repudiado por los priistas opositores a su dirigente Carlos Peña. Por lo pronto, el panista Varela definirá este jueves a su equipo de recepción, en la que anticipan estarán perfiles técnicos.

REBELIÓN

Un grupo de trabajadores del Cecytez comenzó una rebelión contra su líder sindical, Lucio Mendoza. Dicen esos inconformes de Rancho Grande, Fresnillo, que para reelegirse, Mendoza prometió apoyo total a los administrativos, pero luego los abandonó. Los trabajadores están indignados porque hace días se les informó que como administrativos no tendrán beneficios en recategorizaciones, y a Lucio no le importa. En tanto, también corre veneno por los pasillos de la dirección general. Además de la alianza que critican entre Mendoza y el director Julio Ortiz, las víboras cuentan que el director Académico, David Jasso, dobletea en otra institución educativa, y se lleva trabajo ajeno al Cecytez.

RESIGNACIÓN

Se supone que los priistas de Guadalupe todavía pelean la impugnación de la elección. Sin embargo, este sábado que concluyeron los trabajos del consejo municipal, el representante del PRI Diego Campos dio un mensaje que se interpretó como de resignación. Frente al presidente del IEEZ, Manuel Frausto, Campos habló de una voluntad popular y que los resultados no les habían favorecido.

La todavía diputada local Violeta Cerrillo anhela llegar a la Secretaría de la Función Pública. No es que en la Nueva Gobernanza hayan pensado en la ex candidata como primera opción, sino a que ella está levantando la mano.



LE ROY BARRAGÁN SE SACA UN AS DE LA MANGA.

En la charreada de lujo que se celebró ayer como parte de las actividades por el festejo del aniversario de La Toma de Zacatecas, la sorpresa para los asistentes al Lienzo Charro Antonio Aguilar fue la presencia del cantante **PEPE AGUILAR** y su hijo **LEONARDO AGUILAR**, quienes asistieron como invitados especiales y recibieron un reconocimiento. En este evento, el secretario de Turismo, **LE ROY BARRAGÁN OCAMPO** se sacó el as de la manga, como siempre, haciendo gala de sus relaciones públicas. Estando los **AGUILAR** presentes, la gente esperaba ver también a **ANGELA** y ya encarrerados, de una vez a **CHRISTIAN NODAL...** Ya ven cómo han causado polémica desde que se hicieron novios, pero no. Eso ya hubiera sido demasiada suerte para los asistentes.



SAÚL MONREAL "CONECTA" CON LA GENTE DE MUNICIPIOS.

Como parte de la gira del agradecimiento que el senador electo **SAÚL MONREAL** está haciendo por los municipios, también está presentando el libro que recién dio a conocer en el que narra su vida y obra. Este fin de semana visitó a los amigos del sureste de Zacatecas, como Loreto, y allá anduvo repartiendo su libro. La idea, dice **SAÚL**, no es solo agradecer el apoyo recibido en estas elecciones y darles a conocer su libro, sino conectar con la gente, porque empieza un nuevo proyecto en la Cámara Alta y quiere tener esa conexión directa.

ULISES MEJÍA DIFUNDE LAS REFORMAS FEDERALES.

Otro que también anda muy tendido haciendo una gira de agradecimiento por los

municipios que conforman el Distrito Federal número 3, es **ULISES MEJÍA HARO**, quien ya se puso la camiseta como legislador electo y con los proyectos legislativos que ya tiene puerta está trabajando con la gente para darlos a conocer, porque es el primer encargo que le hizo la presidenta electa **CLAUDIA SHEINBAUM** a todos los legisladores de la 4T. Mañana informará sobre el progreso de su gira, pero a ver si también informa de la acusación que le hizo una particular sobre una deuda que contrajo cuando fue alcalde... digo nomás para aclarar las cosas.

JOSÉ NARRO HACE ASAMBLEAS INFORMATIVAS.

Dice el dicho que es de bien nacidos ser agradecidos y en eso también anda el senador **JOSÉ NARRO**, quien está realizando asambleas informativas en la entidad para agradecerle a la gente el apoyo a **CLAUDIA SHEINBAUM** y los candidatos de Morena en este proceso electoral, e informarle de las actividades que se harán para el cierre de este periodo legislativo en la Cámara Alta, pero también por lo que viene rumbo a transformación democrática para Zacatecas y México.

AVANZA EL LENGUAJE INCLUSIVO CON CLAUDIA SHEINBAUM.

Con esto de que será la primera vez en la historia que México sea gobernado por una mujer y luego de años de lucha por la equidad de género y la igualdad de las mujeres y los hombres, esto del lenguaje inclusivo también está presentando un avance importante: baste escuchar el discurso de ayer en el que un alto mando militar dio la bienvenida a **CLAUDIA SHEINBAUM** como la futura **COMANDANTA SUPREMA** de las Fuerzas Armadas. Claro que esto representa un triunfo a la lucha feminista más allá que decirle **COMANDANTE** o **COMANDANTA**, pues lo más importante es el triunfo del género en un cargo de este nivel...



TEMPESTAD CALMADA

XI Domingo del Tiempo Ordinario. Ciclo B

**"Quién es éste, a quien hasta el viento y el mar obedecen?"
Marcos 4, 35-41**

Recuerdan aquella tarde del 27 de marzo de 2020 en la Plaza de San Pedro? El Papa Francisco camina solo bajo la fría lluvia... Sube la gran escalinata de la Plaza de san Pedro como un hombre orante... Eleva la oración en nombre de la humanidad amenazada por una incierta tempestad, llamada pandemia...

"Nada en el mundo es más fuerte que el justo que reza. El hombre que reza tiene sus manos en el timón de la historia", escribió san Juan Crisóstomo en el siglo V, pensando en situaciones parecidas a la que vivía la humanidad en esas fechas. La narrativa intentaba describir lo que sucedía: "Desde hace algunas semanas parece que todo se ha oscurecido. Densas tinieblas han cubierto nuestras plazas, calles y ciudades; se fueron adueñando de nuestras vidas llenando todo de un silencio que ensordece y un vacío desolador que paraliza todo a su paso: se palpita en el aire, se siente en los gestos, lo dicen las miradas". Estas palabras hablaban acerca de lo que el corazón hu-

mano sentía, sufría, vivía en todos los rincones del mundo.

Aquella tarde escuchamos el texto evangélico que la Iglesia proclama este domingo de junio. Aquella tempestad ha sido calmada; las de hoy, año 2024, pueden ser calmadas si atendemos la palabra del Maestro y aprendemos las lecciones de quienes han hecho frente a muy variadas situaciones de riesgo.

Nuestro mundo vive tempestades propias y, al mismo tiempo, las mismas de quienes han vivido antes que nosotros: los miedos a lo desconocido; todavía no sabemos qué hacer con ello. Si el presente tiene preguntas pendientes a resolver, el futuro presenta incógnitas e incertidumbres que desafían seguridades y políticas públicas de los mejores gobiernos.

La Palabra de este domingo habla de los interrogantes que hay que ir resolviendo en la construcción del Reino de Dios en tiempos de pandemia y en cualquier circunstancia. La gente de aquel tiempo se resistía a aceptar que la

salvación se ofrecía a todos... Jesús pide a los discípulos que hagan a un lado el miedo que cierra posibilidades y bloquea oportunidades. Cualquier tormenta tiene su 'hasta aquí'. El está presente y despierto en medio de las tempestades que, inevitablemente van a encontrar durante su caminar. Lo importante es que sus discípulos estén despiertos en todo momento.

El proyecto de Jesús es esperanzador y, en su dinámica, transformador. Él va en el timón y conduce su barca hacia fuentes y acequias de vida... Las tempestades siempre han existido y existirán... Estas son una oportunidad para quienes han aceptado a Jesús que compromete su presencia con los discípulos que arriesgan su vida.

Las turbulencias de la vida han de ser aceptadas desde la certeza del acompañamiento de Jesús en cualquier situación. Entremos en la dinámica de los espacios de esperanza y, seguramente, vamos a vivir plenamente.

Con mi bendición veraniega.

Oro por ustedes y los bendigo.

Sigifredo Noriega Barceló

Obispo de/en Zacatecas



JOSÉ ORTEGA*

Entrenamiento con pesas (los cuatro principios)

“La especificidad de las destrezas motoras se puede atribuir, por lo menos en parte, a las relaciones de fuerza-velocidad que rigen el funcionamiento de los músculos esqueléticos”

Hasta no hace mucho tiempo se consideraba que los programas de entrenamientos con pesas, ideados para el desarrollo de la fuerza muscular, producían en quienes lo practicaban una incapacidad para llevar a cabo de manera satisfactoria la mayor parte de las actividades deportivas.

Se describía a quienes se entrenaban con expresiones, tales como individuos con “músculos engarrotados”, “rígidos” y no “flexibles”. Más aún, cuando se trataba de una mujer, se creía que desarrollaría muchas características masculinas, lo que incluía ¡grandes músculos abultados, una voz profunda y gruesa y, si se le daba tiempo suficiente, hasta una barba!

Por supuesto, nada de lo anterior es verdad. Sin embargo, sí es cierto que el entrenamiento con pesas ha

sido uno de los conceptos peor comprendidos sobre todo en el atletismo, a pesar de que se han realizado literalmente miles de estudios sobre el tema.

El objetivo general de este artículo es aclarar algunos de los conceptos asociados con el entrenamiento con pesas, en especial en lo que se refiere a su aplicación a los programas de atletismo y a las actuaciones deportivas en general. En términos más específicos, examinaremos los siguientes principios básicos relacionados con los programas de entrenamiento con pesas.

Existen cuatro principios que deben conformar la base de la mayor parte de los programas de entrenamiento con pesas:

PRINCIPIO DE SOBRECARGA.- la fuerza muscular se desarrolla de ma-

nera más efectiva cuando el músculo o grupo muscular está sobrecargado. Es decir, que cuando se lo ejercita contra una resistencia que excede a aquellas con las que normalmente trabaja. Una sobrecarga mínima se obtiene con una resistencia que equivale al 30 % del esfuerzo máximo. El uso de resistencias que sobrecarguen al músculo estimula las adaptaciones fisiológicas que conducen a un aumento de la fuerza muscular. La fuerza de un músculo subcargado se mantendrá en su nivel presente, pero no aumentará.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ